

LA PRENSA

AÑO 2º TRIM 4º

GUAYAQUIL, MARTES 24 DE FEBRERO DE 1874.

NUM 230

LA PRENSA.

Este periódico se publica los Martes y Viernes de cada semana.
 Suscripción, pago anticipado.
 Por un año..... \$ 8 00
 " semestre..... 4 00
 " trimestre..... 2 00

AVISOS.

La primera inserción, de una a diez líneas, en tipo ordinario..... \$ 50
 Cada una de las siguientes inserciones..... 25
 La primera inserción de diez a 20 líneas..... 50
 El precio de los de mayor extensión aumenta en la proporción indicada de 10 en 10 líneas. Los avisos se publican en la forma y tipo que desee el interesado.

COMUNICADOS.

Los comunicados de interés público se publicarán gratis, pero los de asuntos personales, a razón de 5 pesos por columna.

Los suscriptores por un año, recibirán un ejemplar de toda obra que se publique en la imprenta, por su cuenta, y se les hará el regalo de un diez por ciento sobre el valor de cada una de las publicaciones que ellos remitan.

AJENCIAS DE "LA PRENSA."

Guayaquil.....	En el local de la imprenta del GUAYACO, calle Nueva de Octubre núm. 65, en la tienda del Sr. Antonio Lomato, en la librería del Sr. L. Abadía
Ambato.....	señor Francisco Moscoso.
Babahoyo.....	Roberto Pinto.
Cuenca.....	D. Luis Cordero.
Dauile.....	Vicente Martín.
Esmeraldas.....	L. Martínez.
Ibarra.....	Mmanuel Savala.
Jipijapa.....	Dr. Dario Eguligiren.
Loja.....	Pompeyo Vaquero.
Latacunga.....	S. Vallejo.
Machala.....	Pablo Chacon.
Montecristi.....	Joaquín Cevallos.
Porto-velo.....	José M. Alvear G.
Quito.....	José M. Alvear G.
Riobamba.....	José M. Alvear G.

EXTERIOR.

Lima.....	señor José G. Carbo.
Nueva York.....	E. Valiente, 35 New-Street.
Buenaventura.....	Miguel V. Mercado.
Tumaco.....	A. Auberto.

CORREOS INTERIORES.

ENTRAN.

El de Quito, los Martes y Jueves de cada semana.
 El de Cuenca, Naranjal y Loja, los Jueves y Viernes de cada semana.
 El de Manabí y Dauile los Miércoles.
 El de Santa Elena, Manglar-alto, Chanduy y Machala los días 19, 20 y 30 de cada mes.

SALEN.

El de Quito los Miércoles y Sábados.
 El de Cuenca, Naranjal y Loja, los sábados.
 El de Manabí y Dauile los Jueves.
 El de Santa Elena, Manglar-alto y Chanduy, los días 2, 12 y 22.

AVISOS.

VENTA.

Se vende la casa del señor Andrés Ordoñez, situada en la calle de la gallera nueva, contigua a la casa de los señores Ruiz y Comba, incluyéndose en dicha venta un establecimiento de panadería con todos sus útiles. La persona que desee comprarla, puede verse en la misma casa, con su hija Luisa Ordoñez, que se encuentra suficientemente autorizada para dicho negocio.
 Guayaquil, Febrero 24 de 1874.

AVISO.

Por ante el infrascrito escribano, con fecha 15 del presente el señor José Rosendo Leon, ha vendido a la I. Municipalidad del cantón de Dauile, una casa situada en el pueblo de Las Ramas, en la cantidad de 470 \$. Lo que se pone en conocimiento del público, para los fines legales.
 Guzman y Merizalde.

A Nuestros Suscriptores.

Carencia de cajistas y otros inconvenientes mas, nos obligan a reducir la edición de "La Prensa" a solo un número por semana; lo que tendrá lugar en el próximo trimestre, que principiará con el número 322. En consecuencia la suscripción no será mas que diez reales trimestre.

SE VENDE.

Una leontina de oro—a la persona que desee comprarla, en esta imprenta se le dará razón.

A. Vinagre y Ca.

SUCESORES

DE

VINAGRE JUANOLA Y Ca.

Acabamos de recibir nuestras acreditadas escopetas españolas de uno y dos cañones, y volvemos a tener un variado surtido de sombreros finos de Montecristi a precios cómodos.
 m. 2.

Instrucción Primaria Y SECUNDARIA.

El que suscribe, catedrático que fué por muchos años en los colejos Seminario, San Vicentini y profesor de varios establecimientos particulares, tiene el honor de ofrecer sus servicios en la educación intelectual de la juventud a los señores padres de familia, amantes de las letras, concurriendo a sus casas y tambien admitiendo alumnos en la que habita. El honorario estará en relacion con los ramos coadjidos y el lugar de la enseñanza.
 José Julian Navarro.



CARLOS N. CLEMENCEAU

PROFESOR DENTISTA.

GRADUADO EN EL COLEJO DENTAL DE PENNSILVANIA.

Circunstancias independientes de su voluntad me han impedido proponer hacer a fines del mes en curso.

Esto me proporciona la satisfacción de continuar prestando mis servicios al público de esta ciudad, en la cual he sido tan benevolamente acogido.

Las personas, pues, que deseen ocuparme, pueden hacerlo, advirtiéndome que queda subsistente la rebaja en los precios a virtud de la que he obtenido en los materiales de que hago uso.

Horas de oficina de 8 de la mañana a 4 de la tarde.

A LOS HACENDADOS Y AL COMERCIO.

Un extranjero practico por experiencia en el ramo de Agricultura (haciendas) así igualmente en Teneduría de Libros, Contaduría, para la razon de salida, cuentas de productos, o para arrendar con exacto cumplimiento para el referido desempeño. Hombre solo, términos moderados, ámplios informes. Odrárase a esta imprenta bajo las iniciales J. B.

PEDRO J. BOLOÑA

Medico y cirujano de las facultades de Ecuador y Perú, ofrece sus servicios al público de Guayaquil.
 Las consultas de 3 a 5 de la tarde.

VENTA.

Se vende la casa de la señora Dolores Sanz situada en la calle del carrizal, contigua a la casa de la señora Juana Najar de Sanz, y a la casa de la señora Juana Amparo, hoy del señor comandante José Amparo, hijo del señor Vicente Borlan. La persona que desee comprarla puede verse con la dueña que vive en la misma casa.
 Guayaquil, Febrero 4 de 1874.

UN BUEN NEGOCIO.

En el río de Yaguachi, jurisdicción de Pueblo Nuevo, y a dos vueltas abajo de la población, se halla situada la hacienda conocida con el nombre de la CARGUITA. Tiene frutales de varias clases, y un buen cantero con sus correspondientes útiles de molienda. Tambien posee un magnifico alambique que en la actualidad se está montando; la persona que quiera comprarla, puede enterarse con el señor Marcos N. Subero, quien está encargado para hacer la venta, o con la dueña que vive en la misma hacienda.
 Guayaquil, 19 de Enero de 1874.

Relojería Inglesa.

Se compone toda clase de relojes.
 Se vende relojes y alhajas finas, cuellos de señoras y hombres, tiras bordadas, camisas y camisetas, corbatas de toda clase, perfumería y artículos de la Toilette, papel de billetes y todo lo que se necesita para el escritorio, molduras para marcos, adornos de mesa y otras cosas elegantes y de fantasía.
 Se compra oro, esmeraldas y toda clase de alhajas.
 ENRIQUE CARTWRIGHT

Gregorio Mascaro.

PELUQUERIA Y PERFUMERIA.

Gran liquidación y realización positiva.—Artículos de tocador para señoras y caballeros.—Perfumería de París y Londres.

Para señoras: estuches misteriosos, Blanco de perlas, Blanco de la Vallere, Fluido lacteo, Crema de almendra amarga, Cold cream, Agua de belleza, Agua divina, Agua de colonia, Agua florida de aliskinson Agua de varias clases de tolet, Polvos de arroz aromatizados.
 Gran surtido de esencias concentradas. Jabones de lacteina, Flor de almidón, Leche de Polvo, Lechuga, Jazmin, Escóic. Toda clase de polvos para dientes. Aguas dentrificas y balsámicas. Ungüenta instantáneos de Demay y Balleher para teñir el cabello, Agua balsámica de Bazal, Acostillos, Pomadas, Opiatas y cosméticos de varias clases.

Ademas un completo surtido de tabacos habanos y cigarrillos de las fabricas "Hondrade" y "Zumalacarregui", por mayor y menor.

Estos artículos de tocador se hallan elaborados atendiendo a todas las condiciones hijiásticas indispensables, y su uso está sancionado por las academias medicas de París y Londres. Se garantiza su legitimidad.
 119.

OCTA 30 COELLO

CIRUJANO DENTISTA.

Llegado recientemente a esta ciudad de los Estados Unidos de Norte America, tiene el honor de ofrecer al público sus servicios profesionales.

Hace toda clase de trabajos según los últimos procedimientos conocidos hasta el día y garantiza todas sus obras.
 Oficina provisional en casa de su padre Señor Rafael Coello, calle de Rocaflores número 22
 Horas de oficina de 8 de la mañana a 5 de la tarde.



Luis Daure

CIRUJANO DENTISTA.

Tiene el honor de poner en conocimiento de este respetable público, que ha tomado el canon de la casa que fué del Sr. José J. Sánchez y lo ha arrendado con el fin de que los señores y señoras que le honren en ocuparle, tengan a su disposición las comodidades apetecibles, en piezas separadas, para el uso de los señores y señoras que deseen usar instrumentos con los que ha operado ya con el buen éxito que asegura su autor, riesgos polvos para evitar la carie y senserocar con toda su brillantez la dentadura. La sustancia en que se hallan las orificiones de muela en oro y alarantiza las orificiones de muela en oro y alarantiza la de la verdadera platina. La sustancia en que van montados los dientes son perfectas y Jebe. Todas estas sustancias son perfectas y segun las clases de trabajos a que se les destinan y todas tienen la misma dureza, solidez y limpieza, pero hay que advertir que una sola y todas las cosas en que puede adaptarse en todos los casos en que hay que formar una pieza, porque todas no tienen igual forma así como cuando falta en la boca una o mas piezas, el oro o la platina son las mas apropiadas para reemplazarlas; pero cuando la boca está descompuesta enteramente, a excepcion de dos o tres piezas, nada es mas apropiado que el jebe vulcanizado por la facilidad con que se presta a tomar las formas mas caprichosas de las encas, sin que quede la mas ligera linea o protuberancia que no sea detallada en el molde, y esto produce una comodidad igual a la que se encuentra a todas las horas para consultas.
 Se encontrará a todas las horas para consultas en toda la vecindad a su profesión.
 DAURE.

AVISO JUDICIAL.

S. E. la corte superior de este distrito, por acuerdo de fecha 27 del mes próximo pasado sobre escrbanías, ha fijado edictos por el término de la ley para proveer en propiedad las dos del cantón de Dauile y la 2ª de nueva creación del Portoviejo; los que deseen obtenerlas deben presentarse oportunamente.
 Guayaquil, Diciembre 1º de 1873
 El secretario Relator
 J. Eguligiren

EL VERDADERO CIRUJANO

DENTISTA



DR. RAMON ESPINOSA.

Practico toda operacion y toda clase de trabajo que concierne a mi profesion; ya como cirujano ya como dentista; según los últimos métodos inventados; garantizo la perfeccion y solidez de todo trabajo que sale de mi casa.

Útiles para conservar la dentadura, polvos para limpiar los dientes que los pone como perlas, cepillos finos, elixeres para quitar el mal aliento de la boca y fortificar las encias, de los dientes que se hallen flojos y calmar los dolores neurálgicos.
 Vivo junto a la cárcel, calle de la Municipalidad casa N.º 9º.

¡¡ CUIDADO !!

¡ FRAUDE PÚBLICO !

FALSIFICACION

DE LAS

PILDORAS Y EL UNGUENTO HOLLOWAY

Habiéndome dado a entender que ciertos sujetos que se intitulan "La Compañía Quimica de Nueva York" y otras personas se ocupan desde hace tiempo de vender en estos los puntos principales de la América Latina, en la ayuda de depositarios poco escrupulosos, artículos falsificados que los imitadores, así como con mi nombre, arrojan de mi labor, me he visto precisadamente al ilustrado público hispanoamericano de que mis especiosos, las Pildoras y el Unguento Holloway no son elaborados ni vendidos en ninguna parte de los Estados Unidos de la América del Norte; siendo jenuinamente aquellas medicinas que proceden directamente de mi casa, 533, Oxford Street, Londres, E. C.

Suplico a todo lector del presente aviso que dé a conocer a todos si alguno de los hechos arriba expuestos, con lo que se conseguirá prontamente al ilustrado público hispanoamericano.
 (Firmado) W. H. HOLLOWAY

PILDORAS HOLLOWAY

La experiencia ha demostrado que en muchas enfermedades el uso de las Pildoras Holloway ha producido mas alivio en cuarenta y ocho horas que no hubiese sido posible conseguir con procedimientos ordinarios durante el término de seis meses, así que este notable remedio ha recibido por parte de muchas celebridades del Arte Médico, la mercedia de la nomenclatura de infalible tanto para la cura radical de numerosas enfermedades, como en particular para las malas digestiones y afecciones biliosas cuyos males alieja con rapidez sorprendente.

El poder purificativo de estas Pildoras que restablecen la sangre, limpiándola de toda clase de humores, hace que la flojedad, debilidad o languidez, males que tanto afligen gran número de personas, sean prontamente sanitadas por la mas perfecta salud y robustez.

Las peligrosas afecciones invernales como las toses, los constipados, catarrros, fliciones, pulmones o enjutas, son igualmente dominadas con facilidad, usando dichas Pildoras y Unguento en conformidad a las instrucciones adjuntas y las personas que padecan de asma, encontrarán un grande alivio en las Pildoras Holloway, las cuales son constantemente recomendadas a todos los que sufren de este mal. Ningun paciente debe darse a la desesperacion sin haber a pelado al poder de este notable medicamento, que tanta fama ha adquirido en todas las partes del mundo.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El agradecimiento expresado por millares de personas de todas las naciones, es el mejor testimonio de la virtud de este maravilloso Unguento y nos prueba que, a él solo debe la base radical de sus cuerpos, despues de medicamente usado vanamente en muchos otros remedios que los efectos que produce son incomparables, y por finalmente en la curación de los males de piernales, úlceras, mal de pechos, escrófulas, abscesos, mal de gargantas, tumores y erupciones del cutis.

Para asegurar la emulsion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplee el Unguento.

Las Amplias Instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos se hallan en las cajas de Pildoras y botas de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

TRAPICHOS AMERICANOS

Centrifugas de azúcar, evaporadores, foveallas, molinos para maíz y molinos para bicoclate y molinos para la comestura y acreditada fabrica de los señores Geo. E. Spier Bro, tienen de venta.
 D. ABEA Y CA.

Supremo del corazón... yo creyó a propósito para poner a prueba la virtud del patriarca.

La historia, sublimándose en el heroísmo de Gúzman el Bueno, en el acto de arrojar desde los muros de Tarifa una daga a sus enemigos, para que con ella traspasen el corazón de su hijo, antes que vender el honor de la patria, no lo hace por cierto pintándonos la fidelidad, ni la insensatez, ni la ferocidad de un padre, sino proponiéndonos el grado más eminente a que puede llegar el amor patrio contraponiéndolo en la balanza de los afectos, precisamente con el amor paterno.

Si aquellos rasgos son sublimes, brillantes, heroicos, es únicamente porque en el corazón paterno hay un sentimiento que solo la simonía despidió al Sr. Supremo y al amor a la patria, puesto dependiente de él, para que así el amor paterno sea como algunos niños, un afecto común, los hechos citados, y que tanto ha celebrado la historia, no son sino barbarismos e insignias vulgares.

Suponer que en el corazón paterno se albergue un afecto interesado e indigno para con el hijo, es tomar tristes y raras excepciones por la regla general; y no conocer la naturaleza, madre sabia y benévola, que ha escluido de los sentimientos paternos cuanto es bajo e inícuo, para no dejar cabida sino a la sinceridad y a la benevolencia.

Permitásemos que a este respecto trasciría aquí las obscenas expresiones de un autor justamente celebrado; quien hablando de los padres dice: El egoísmo, la envidia, la hipocresía y todas las demás pasiones tributarias del interés personal, están escluidas de sus relaciones con nosotros; así es que nos ofrecen los frutos de su experiencia y de sus luces, sin reservarnos nada, y sin que podamos jamás recararnos de que sus consejos vengyan envenenados por la perfidia o el engaño.

Y si los vemos aun en edad avanzada trabajar y con actividad y con ahínco en la conservación y adelanto de sus propiedades, fácil es comprender que nada los mueva más que el provecho que puedan obtener en favor de una vida que ya van a abandonar: sus hijos... si el porvenir de sus queridos hijos, he aquí su poderoso móvil, he aquí el estímulo que les da fuerza en la misma ancianidad.

Cuando Virgilio, el célebre romano, clavó un puñal en el inmenso seno de su hija, dando en tierra con él poder de los deicérvicos, no lo hizo seguramente porque nada esperaba de ella para la vejez; ni impulsado por un frío cálculo en favor de sí, ni porque le fuera indiferente que a su lado existiera el ser a quien había dado la vida; no, lo hizo porque sus extrañas gló padre no pudieron soportar la idea de la esclavitud y de la segura deshonra de su hija. Si el corazón paterno abrigara un ápice de interés egoísta, de seguro que la desventurada Virgilia no habría sido una víctima del celo de su padre, sino habría sido a ser la esclava vil de un devoriro.

Y no se diga que esto prueba una escepcion en la regla. El hecho puede ser especial, pero el da la expresion genuina del amor paterno, presentándose con sus mismas condiciones a los padres que no haya perturbado los sentimientos de que le ha dotado la misma naturaleza, en idéntico caso hacia lo que el sensible romano.

Esto no es decir que no haya odiosas excepciones, como en todo, las cuales son tambien comunes a las madres, entre quienes han ocurrido ejemplos que pugnan con sus naturales y delicados sentimientos. Pueden citarse, entre otros, el de María hija del judío Eleazar, la que, en el sitio de Jerusalén dio muerte a su hijo para devorarlo; y el de la madre de Pausanias, rei de Laodemonia, poniendo con sus propias manos la primera piedra en la puerta del templo de Palas donde aquel se había refugiado, para que el hijo fuese víctima del hambre.

El objeto de la educacion que inculcan el padre y la madre es no mismo; la fidelidad del hijo, para lo cual la madre prepara el corazón del niño e imprime los primeros sentimientos; el padre los secunda, los fortifica y los hace efectivos.

Desgraciado el hijo que no se haya criado entre las caricias maternales: que no haya bebido en esa fuente purísima del sentimiento y del amor; pero desgraciado tambien si le ha faltado la mano firme y protectora de un padre, que le conduzca por el seguro camino en que ha puesto el pie desde el regazo materno; que con los luminosos dictados de su varonil experiencia le manifieste las pérdidas y los peligros del mundo; que sea en fin, el verdadero representante del padre celestial que vela incesantemente por la conservación y la felicidad de la obra de sus manos.

CRASO. (De El Cauca.)

VARIEDADES.

CIVILIZACION Y GUERRA.

[Conclusión.]

Las máquinas de vapor, que parecen destinadas para las industrias productoras, las vemos en las fábricas en el momento de destrucción. Lo que está llamado a producir la riqueza de los países, empleado en su aniquilamiento. Las máquinas que un día fabricaban lienzos que cubrir nuestros miembros, con que proteger nuestros cuerpos, poniéndonos al abrigo de la intemperie, ocupábase en favorecer la destrucción. El algodón, con que antes podíamos restañar las

heridas, trasformarse en pólvora que las produce.

El telégrafo, que parecía destinado para las relaciones comerciales, para la inteligencia de los pueblos, para su union, lo vemos ocupado a transmitir al mundo la suma de tantos horrores, en instrumentos de la hipocresía blasfema, que dá gracias a la Providencia porque han quedado los campos empapados en sangre de millares de hombres en un apoyo de la arma mortifera la asistencia del autor de la vida.

Hasta los globos aerostáticos, que no tienen por hol la mayor importancia en sus aplicaciones, se emplean como medio de guerra, como se hizo ya en 1794. Todas las fuerzas que, justificadamente empleáramos, conduciendo a un objeto las vemos empleadas en otro. Lo que creíamos acabaría por hacer desaparecer las guerras, vemos que las hace más crueles, más envenenadas, más mortíferas.

Hoy están a la órbita del mundo los inventos más aparatos destructores, de máquinas infernales, de fusiles Chassepot y Agulla, de cañones de varios sistemas y de ametralladoras. El que inventa un aparato para matar mas hombres, adquiere mas nombre, mayor fortuna, más títulos, más premios, más honores.

En vano los que se consagran al estudio de las ciencias medicas emplearán todos sus estudios y conocimientos, todos sus desvelos en encontrar métodos para curar las heridas; no faltará algun nuevo inventor, que dando a luz a su hijo, las produzca tales que no den lugar a que la humanidad y la ciencia sean útiles para nada. Dígase luego que no es la fétil Europa el emporio de la civilización. Decid si os atrevéis a las madres que pierdan sus hijos en la ruda pelea, que este es el siglo de las luces, del progreso, de la civilización, y os responderán, si las lágrimas las dejan contestar: mentira, es el siglo de la barbarie, de las metralladoras.

Decid cuando veáis los campos talados, desechos los caminos, derribadas las casas, incendiados los pueblos, arruinadas las ciudades; que este es el siglo de la civilización. Cuando veáis lagos de sangre, montones de cadáveres, y oigáis lamentos de heridos, ayres de mortificación, decid que este es el siglo de la civilización; y mil y mil voces lastimeras, últimas quizá de otros tantos hombres próximos a exhalar el último suspiro, os dirán: mentira, mentira.

Contra todas las artes, contra todas las industrias, contra todas las ciencias bienhechoras hay una superior, la balística. Emplease todas las artes, júntense sus esfuerzos, adúnense, para hacer un edificio digno de sus grandezas, consiguiendo así, pero lo que años y años costará de llevar a cabo, se encarga la balística de destruirlo en un momento. Los siglos respetan los monumentos, pero ella puede más que los siglos.

Emplease tiempo, cuidados, intereses, para reunir obras, producto del trabajo de los sabios, obras para las que quizá emplearon su vida toda, robando horas al descanso, sacrificando el todo, por transmitir sus conocimientos a las generaciones futuras; creense bibliotecas que son la vanguardia principal de la civilización. Eso son fruslerías, pequeñeces. ¿Que son un puñado de viejos papeles para oponerse a la marcha de la balística? ¡Oh! ¡La balística! Podrá sumir en la miseria a la humanidad entera, dejar a miles de hijos sin padre a miles de esposas sin esposo, a otros tantos hermanos sin hermano; pero ¿que importa! estos son sus progresos, sus adelantos. Podrá dejar mutilados batallones enteros, quitar brazos a la industria, a las artes, a la agricultura. ¿Pero qué importa! Adelante con sus progresos. Es gran cosa que deje sin obreros a la ciencia. Sin pan a los agricultores, que destruya las fábricas, corte los caminos, deshaga los caminos; son pequeños obstáculos a su marcha progresiva.

Que es esto? ¿Qué hemos conseguido con los adelantos, si de este modo los utilizamos? Apellidábase barbaras las guerras que hacían nuestros antepasados, y hoy, que todos censuramos aquellas, tenemos una a la que nos permitimos llamar guerra civilizada, que es más cruel, más terrible, más sangrienta que ninguna de las que registran los anales de la historia. Se muere bien que se muere mal, la cultura ha hecho introducir en las guerras alivios para tan terrible mal. Hí el niño cobija bajo su mano protectora a todos los desgraciados que son víctimas de las sangrientas lides. Hoy se atiende con esmero a las necesidades de los enfermos y heridos, se disponen hospitales y otras mil y mil obligaciones que podrían haberse. La verdadera cultura, la verdadera civilización, la verdadera caridad, no está en paliar los dolores de las guerras, está en evitarlas.

Eventos y no leguemos a nuestros hijos la herencia de sangre y lágrimas que nosotros hemos recibido. No les enseñemos la manera como hemos hecho del bien el mal, como hemos convertido el agua que había de apagar el incendio en tea que lo avivase.

No vean fúnto a la obra más grande del siglo, la de Suez, el aterro más inhumano, la ametralladora. Enseñémosle lo que es la verdadera cultura, lo que supone, cual es el objeto, cual su fin. Preparémosle para que comprendan que la civilización es la paz, la fida, la prosperidad, la riqueza y no hagan de ella, como nosotros, la guerra, la muerte, la adversidad, la pobreza.

Así educados convertirán en máquinas para las industrias el hierro con que se forjan los fusiles, en plumas y en arados el acero maldito y los brazos que hol empleamos para matarnos, se abrirán para estrecharse un fraternal abrazo.

CULEBRA INDJERIBLE.

Traduce un colega de un periódico de San Francisco del 22 del pasado lo siguiente: Por espacio de más de dos años un hijo de Jacobo Strique, habla estado indispuesto y sujeto a frecuentes convulsiones. Muchos médicos habian sido llamados y ninguno habia acertado con el mal. Un día el muchacho sintió un dolor en el estómago y se dirigió a un lugar donde estaba su padre sentado y principió a vomitar fuertemente. El padre le miró que tenía las dos manos en la boca, y procuraba extraer alguna cosa, corrió a su ayuda y auxilió para sacar una culebra de 18 pulgadas de largo y media de grueso. La cual ha sido vista por varias personas de esta ciudad y tiene la particularidad de que es ciega, está viva y es muy activa.

Desde el momento en que el muchacho arrojó a ese reptil, ha recuperado la salud completamente. Es el caso más raro que se ha observado de este género, y se cree que esa enlebra la tragó el muchacho tomando agua en algun manantial cuando aquella era muy pequeña.

(Diario de Avisos.)

DOS FENÓMENOS.

Un reductor de La France, acaba de ver una curiosísima fotografia de un ruso, llamado a Paris y traído por el director de un teatro de San Petersburgo.

Este individuo ofrece el mas singular caso de esta naturaleza que se víste.

Su cabeza es la de un perro de casa inglés, hocico, pelo largo y sedoso, orejas caldas, nada de falta, y el resto del cuerpo es el de un hombre común.

La voz es perfectamente humana, habla bien y no es destituido de inteligencia.

Este monstruo es casado. Tiene un hijo que trae consigo y que está dotado de la misma deformidad, aunque un poco menos caracterizado. El rostro se aproxima más a la forma humana, le falta el pelo y las de su padre.

Estos dos fenómenos fueron descubiertos en los alrededores de Nini-Novogorod.

PRECAUCIONES CONTRA LOS RAYOS.

Sin que pretendamos rebajar el mérito insignie de Franklin, que robó al cielo sus terrores, llamamos la atención al número sobrado repetido de accidentes desgraciados causados por el rayo. Podrá parecer inútil nuestra observación o escarajados nuestros temores; pero, como en otras cuestiones que cual la presente no se resisten a la prueba de los hechos, traerémos en nuestro auxilio el irrecusable argumento de los guarismos. Está demostrado que el número de desgracias ocasionadas por descargas eléctricas durante un año, es mayor que el que registran los accidentes de caminos de hierro y que no mueren tantas personas en descarrilamientos, choques, esplosiones & como heridas por el rayo. Así en los 10 dias que siguieron al 3 de Julio de 1872 fueron muertas por rayos en los Estados de la Union, del Norte y del Este, más de quince personas. Poci en 1854 observó que en los doce años anteriores a la fecha en que escribía se registraron 262 casos de individuos muertos por rayos y 430 más o menos lastimados; teniendo en cuenta además el gran número de desgracias de este género que necesariamente tienen que escaparse a la apreciación de la estadística. En Francia, en 29 años, 77 personas, por término medio, perdieron la vida y 232 quedaron lastimadas, como puede verse según el informe presentado por Boudin a la Academia de Ciencias en 1864. Y en Meclenburgo, despues de las mas escrupulosas comparacion y examen estadístico, se vino a la conclusion de que los rayos mataban un individuo en cada 247,200 habitantes. ¿No es esto digno de llamarnos la atención cuando es sabido que el término medio de desgracias en los caminos de hierro de Inglaterra de tan solo un muerto por cada 1,256,290 pasajeros y un Francia uno por cada 2,954,635 pasajeros!

Hechos tan estos que nos obligan a poner con empeño remedio a los destructores estragos de las descargas eléctricas, y afortunadamente nuestros mas juiciosos pensadores y los hombres que a la ciencia han consagrado y consagran sus vijillas se manifiestan seguros de evitar el mal mientras se esté en la casa o a bordo. Prueba de ello, lo que pasa en la marina inglesa en donde despues de planteado el perfectísimo sistema de protección, obra de Sir W. Snow Harris, los estragos del rayo se ha visto cosa tan despreciable, mientras que antes de esa fecha la pérdida material se evaluaba en 250,000 pesos. La Catedral de San Pedro en Roma no ha sido lastimada por los rayos en mas de tres siglos, apesar de dominar por su elevacion todos los edificios circunvecinos, mientras que la torre de San Jorvasio mucho mas baja, repetidas veces ha sufrido. Debese esto a que todas las torres de San Pedro estan admirablemente provistas de buenos conductores. La gran columna de Londres llamada "el monumento" erigida en 1677, en conmemoracion del terrible incendio de aquel castillo, jamas ha sido herida de aquel rayo, y tiene sobre docecientos pies de elevacion, pero el "monumento" esta protegido por un conductor inmejorable, terminando su extremo superior en un vaso del cual parten numerosas planchas metálicas preparadas como para imitar la figura de lengua de fuego. El vaso comunica por medio de gruesas barras de hierro con la escalera de metal que desciende por el centro de la columna y termina en el suelo.

Otra muy notable muestra del valor de los pararrayos es una Iglesia levantada en las fincas del conde Orsini, en Orintia. Ese edificio construido en elevadísima eminencia, habia sido tan repetidas veces herido por el rayo que se creyó imprudente celebrar en ella el oficio divino. En 1736 una descarga se la hizo perder toda la torre, y reedificada por seis veces, otras tanta fué destruida. En 1778 reconstruyóse el edificio de nuevo y se le dió un conductor de nuevo y el espacio de cinco años solo cayó un rayo, y eso sobre la punta metálica, que no hizo daño alguno.

La eficacia de los pararrayos no puede ser puesta un momento en duda; pero tambien es cierto que no todos fíenan el objeto deseado, y que no obstante los numerosísimos cambios que traen consigo las mil y una patentes que aparecen en nuestros dias, el viejo pararrayos de Franklin es el que merece la preferencia. Conviene no dejarse alucinar por los charlatanes que inundan las pequeñas poblaciones, y solo cuando se reúnen las circunstancias que vamos a puntar deberá usarse el pararrayos con toda seguridad.

Tres son las condiciones esenciales: 1º el hilo debe ser de dimensiones proporcionadas, así es alambre de hierro sólido ha de tener media pulgada cuadrada, y si es de cobre una pulgada de ancho y un décimo de pulgada de espesor. 2º Habrá de concertarse el alambre o alambres con todas las partes metálicas del edificio y no alístarlos. 3º Conviene así mismo no olvidar que el nivel del pararrayo debe ser mas bajo que el nivel de los pozos de la localidad; este ha sido el resultado a que llegó la comision nombrada por el gobierno francés basándose en los mas sanos principios de la ciencia. Si es fácil proteger los edificios y embarcaciones contra los estragos del rayo, no sucede lo mismo tratándose de individuos aislados. Lo mas que puede hacerse es evitar la proximidad de aquellos objetos que atraen la descarga. Hace algunos años se inventó un pararrayo portátil que consistía en un pararrayo, con una vara de metal a cuyo extremo superior se fijaba una cadena que se dejaba caer arrastrando en tierra. Sembrado ensayo que aun no sabemos haya resistido la primera prueba, a mas de ser inútil es peligroso, puesto que es casi imposible establecer con un alambre portátil verdadera comunicación con el suelo. Cuando se ha dicho en tiempos pasados y aun se repite por algunos acerca de los colchones de pluma, y ventanas de cristales son otras tantas patrañas que no vale la atención de la ciencia. Uno de los lugares mas salvos es una casa que tenga un buen pararrayo, el mas peligroso es un granero. Es tan extraño refugiarse en una tormenta bajo un árbol como quedarse en medio del campo al desdoblado, así como situándose a distancia de quince a treinta pies de un árbol se conserva una casi en salvo. En una casa, que no tenga pararrayos el lugar mas espuesto está cerca de la chimenea o de las pajas de agua. Y llevar barras de hierro es desde luego sumamente peligroso, porque toda masa de metal tiende a abrir una línea de menor resistencia que aquella de que forma parte, y si el cuerpo humano estuviere en dicha linea las consecuencias serian fatales. Es necesario, por lo tanto, estar muy preocupacion el suponer que influyen desventajosamente pequeños artículos como llaves, relojes, cuchillas, &c.

Si gáñase pues las pocas reglas que hemos enunciado, no olvide toda clase el proveer de un buen pararrayos y esa será la mas segura protección contra las descargas eléctricas. La ciencia en este caso, como en tantos otros, ha ridiculizado añejas preocupaciones y despejando cada día mas y mas la senda abierta a su desenvolvimiento, ha convertido en ofensivo mito el Júpiter tonante de la fabula griega.

ella el oficio divino. En 1736 una descarga se la hizo perder toda la torre, y reedificada por seis veces, otras tanta fué destruida. En 1778 reconstruyóse el edificio de nuevo y se le dió un conductor de nuevo y el espacio de cinco años solo cayó un rayo, y eso sobre la punta metálica, que no hizo daño alguno.

La eficacia de los pararrayos no puede ser puesta un momento en duda; pero tambien es cierto que no todos fíenan el objeto deseado, y que no obstante los numerosísimos cambios que traen consigo las mil y una patentes que aparecen en nuestros dias, el viejo pararrayos de Franklin es el que merece la preferencia. Conviene no dejarse alucinar por los charlatanes que inundan las pequeñas poblaciones, y solo cuando se reúnen las circunstancias que vamos a puntar deberá usarse el pararrayos con toda seguridad.

Tres son las condiciones esenciales: 1º el hilo debe ser de dimensiones proporcionadas, así es alambre de hierro sólido ha de tener media pulgada cuadrada, y si es de cobre una pulgada de ancho y un décimo de pulgada de espesor. 2º Habrá de concertarse el alambre o alambres con todas las partes metálicas del edificio y no alístarlos. 3º Conviene así mismo no olvidar que el nivel del pararrayo debe ser mas bajo que el nivel de los pozos de la localidad; este ha sido el resultado a que llegó la comision nombrada por el gobierno francés basándose en los mas sanos principios de la ciencia.

Si es fácil proteger los edificios y embarcaciones contra los estragos del rayo, no sucede lo mismo tratándose de individuos aislados. Lo mas que puede hacerse es evitar la proximidad de aquellos objetos que atraen la descarga. Hace algunos años se inventó un pararrayo portátil que consistía en un pararrayo, con una vara de metal a cuyo extremo superior se fijaba una cadena que se dejaba caer arrastrando en tierra. Sembrado ensayo que aun no sabemos haya resistido la primera prueba, a mas de ser inútil es peligroso, puesto que es casi imposible establecer con un alambre portátil verdadera comunicación con el suelo. Cuando se ha dicho en tiempos pasados y aun se repite por algunos acerca de los colchones de pluma, y ventanas de cristales son otras tantas patrañas que no vale la atención de la ciencia. Uno de los lugares mas salvos es una casa que tenga un buen pararrayo, el mas peligroso es un granero. Es tan extraño refugiarse en una tormenta bajo un árbol como quedarse en medio del campo al desdoblado, así como situándose a distancia de quince a treinta pies de un árbol se conserva una casi en salvo.

En una casa, que no tenga pararrayos el lugar mas espuesto está cerca de la chimenea o de las pajas de agua. Y llevar barras de hierro es desde luego sumamente peligroso, porque toda masa de metal tiende a abrir una línea de menor resistencia que aquella de que forma parte, y si el cuerpo humano estuviere en dicha linea las consecuencias serian fatales. Es necesario, por lo tanto, estar muy preocupacion el suponer que influyen desventajosamente pequeños artículos como llaves, relojes, cuchillas, &c.

Si gáñase pues las pocas reglas que hemos enunciado, no olvide toda clase el proveer de un buen pararrayos y esa será la mas segura protección contra las descargas eléctricas. La ciencia en este caso, como en tantos otros, ha ridiculizado añejas preocupaciones y despejando cada día mas y mas la senda abierta a su desenvolvimiento, ha convertido en ofensivo mito el Júpiter tonante de la fabula griega.

(De La Nueva Era de Ayacucho.)

EL VINO Y EL AGUA. FABULA. El Vino—No plantó la viña, y el patriarca, tropezó con la misa que mejor canta. Pilo una uva, de aqui data el lenguaje que viene en copia.

El Agua—Chito! que no produce nada la tierra, si el agua bienhechora no la refresca, brotas del cielo, cuando a mi se me antoja lajar del cielo.

El Vino—Coqueta y presumida tierra tu poco, que yo soi de los hombres mejor amigo. Hasta a los reyes, les encanta en sus mesas Mi jenglo alegre.

El agua—Tu tienes un caracter nio solapado, porque al tirar la piedra guardas la mano. Dice la fama, que eres quien los enciende, yo quien los lava.

El Vino—Pues cuando alguino siente melancolia en sus labios impruino dulce sonrisa. Me abre su pecho, y en sus honios pesarse le doi consuelo.

El Agua—Si del hombre indolente consigues triunfos,

AVISO.

Ante el infrascripto escribano, se otorgó escritura pública de venta hecha por el señor doctor Rafael Jaramilla Egas, como apoderado de los SS. Leon y Micaela Epifania de dos acciones de sitios ubicada en la jurisdicción de Yaguachi en la cantidad de \$ 250. Al señor Manuel Antonio Andrade, y otra de hipoteca otorgada por los S. S. Clemente y Abelardo Coello en favor de la señora Virginia Orlino de Icaza, por la suma de \$ 1,600. De una casa de su propiedad, situada en esta ciudad, en el callejón conocido de Alonso.

Guayaquil, Enero 31 de 1874.
Guzman y Merisalde.

BOTICA DEL PUEBLO

DRUGERIA POR MAYOR Y MENOR.

CALLE DEL MALECON NUM. 34 Y 35

Consecuente al sistema adoptado, el establecimiento acaba de recibir por el último vapor las siguientes sustancias, introducidas recientemente con un costo admirable en la terapéutica.

Elizir y vino de Coca, jarabe de Alquitran ferruginoso, vino y jarabe de Roldos de Chile, infalible y popular remedio para el hígado. Hierro Girard (Protóxido de Hierro), Gliconinas tópicos eficaces en el período de desecación de la viruelas, para la cura de erisipelas, quemaduras &c. &c. Jarabe de Cloraz, crema de Bismuto, cápsulas de Apio.

Guayaquil, Diciembre 19 de 1873.

Pedro Mata.

m. l.

Capilla del Cementerio.

Habiéndose sabido que algunas personas de dentro y fuera de esta ciudad, están interesadas en la reconstrucción de dicha capilla y que para este objeto desean contribuir con maderas y otros materiales; se les suplica que para verificarlo se dirijan al tesorero, señor Emilio Murillo, o a cualesquiera de los comisionados, que son los señores: José Matías Molina, Manuel Muquerza, Juan de Dios Herrera, Luciano Arámbulo y Gregorio Martínez.

HIPOTECA.

El señor maestro José Herrera, ha otorgado a favor del señor Manuel Narciso Marmol por 1,500 \$ que ha recibido a título y con el plazo de ocho años, una hipoteca de los dos solares en que están fabricadas sus dos casas con la condición de que vencido el plazo queda vendida una de las dos casas con su solar propio al acreedor señor Marmol, quien pagará la alcaabala. Guayaquil Enero 13 de 1874.

AVISO PARA TODOS.

Se avisa que en la tienda sastreña de Juan Francisco Vera que está contigua a la Botica del señor Dr. M. de J. Bravo, se trabaja toda clase de obras, se limpia y se lava ropa de paño y de casimir, todo a precio muy cómodo. Los favorecidos serán servidos con gusto y exactitud. Para tratar, verse con el encargado que suscribe. Guayaquil, Enero 15 de 1874.

Daniel Tena.

el bárbaro espectáculo de la exposición de sus hijos.— Todavía existe la creencia de que las mujeres, conciben del tin-tin; [el diablo] y cuando sucede esto, que lo atribuyen por el nacimiento de una criatura-fenómeno, las entra indignación, y le dan a su propio hijo, a su propia naturaleza, una muerte cruel; después de cuya hecho lo quemar, para que no se propague, y se resienta el tin-tin no vuelva donde ellas.

Por estos cortos hechos se podrá sacar la consecuencia, de la falta de moralidad en este pueblo, circunstancias opuestas a la uniformidad, progreso y cultura de la nación.

Basta un año, de permanencia en este pueblo, para cerciorarse cualquiera de las costumbres de sus habitantes, y de allí dimanan que hombres especuladores en la ignorancia y credulidad, hallan aquí los elementos necesarios para su lucro; sin atender a que precipitan en abismos a esa jente infeliz, y resienten el sólido edificio de la iglesia y la religión.

El abate de Lemennais en su ensayo sobre la indiferencia en materia de religión dice: "siempre ha sido la CARIDAD el pretexto de que se han valido los sectarios para que se les deje maquiñar y pervertir; porque no se turbe la caridad con disputar" indiscutidas, estendió el herético Zenon, la escuela Hebraica, el tipo, Constante y aun se sorprendió la piedad de Carlos V, para publicar el interin que tanto tanto mal. Y cuando no acrimilan los enemigos de Roma al Papa Honorio esta su comitencia o falsa caridad en no turbar el error de los Monothelitas? No es caridad que cunda el error como cancer, es querer perderse en él; al menos es indiscreción.— Casualmente, es este, el pretexto que hoy toma aquí, una secta de espiritistas, para alucinar a los ignorantes indígenas.— Ayer no más un pobre sastre introducido en la secta, salía gritando desatorado:—"No hai inferno no hai demonios, el espíritu de Moisés lo ha dicho.— Llegará un día en que este dicho se repita de voz en voz, y se haga jeneral hasta en las criaturas que principian a hablar, y entonces ¡que será de esta población sin, ese freno que contiene a un poco sus desbordos! ¡Quiénes serán responsables de la condenación de tantas almas! ¿Qué podrá esperar el gobierno y la sociedad de un pueblo que no cree, y por consiguiente no teme el castigo de sus culpas en la eternidad? ¡oh! esto será un caos, se desconocerá el principio de la ciudad católica, se evocarán los de Lutero; Voltaire será quien les dicte leyes espirituales, y todas en general, quedarán en el estado anterior a la conquista.

Los espiritistas, pues, dislumbra con la creencia y adoración en Jesucristo; aunque niegan varios dogmas del cristianismo; y cómo negar o dudar de uno solo, es destruir la fe, se saca por consecuencia, que sus principios son erroneos, y que Dios de ninguna manera puede aprobar su primera creencia, desde el momento mismo en que, como dice Feiler "la cadena de verdades es invisible, todo los anillos están firmemente conexas." En cuanto al personal que componen la comunidad espiritista, lo que dice J. Rouseau; "ni saben lo que creen, ni lo que quieren, ni lo que dicen. Si se les pregunta ¡Si Jesucristo es Dios! no se atreven a responder. Si se les pregunta ¡Que misterios admira! Lo mismo. SOLO EL INTERES PERSONAL ES EL QUE DESIDE SU FE. No se sabe lo que creen, ni lo que no creen, ni aun lo que aparentan creer: el único modo de establecer su fe, es impugnar la de los otros."

Demostrado como tengo, el peligro inminente que corre la parte ignorante de este pueblo, con la sociedad espiritista; me importa poco, que cada uno de sus miembros, despliegue mas su encono contra mí, pues, si es haber sido opuesto a sus principios y habérselos rebatido, ha sido causa para que me pretendan hacer males, hoy con mas motivo se crearán obligados a hacerme los; mas mi conciencia descanza tranquila desde que colmo verdadero cristiano, he cumplido con mi deber.

Jijjaja; Febrero 10 de 1874.

Un católico.

GACETILLA.

CULTO RELIGIOSO.—Durante la presente cuaresma habra en la iglesia de la Merced, por la noche, los actos religiosos que se expresarán, a saber:

Domingo.—Rosario, leccion, oracion, trisilio y plática sobre el Evangelio del día.

Martes.—Rosario, los siete derramamientos (cantados), y plática de pasión.

Miércoles y viernes.—Plática doctrinal y enseñanza a los niños de la doctrina cristiana.

Juices.—Rosario, leccion, oracion, trisilio y plática moral.

Sábado.—Plática histórica, rosario y salve.

Es de confiar que los fieles asistan a estas pláticas doctrinales, para que nutriendo su alma con la verdad y la fe, cumplan con el espíritu de la Iglesia, durante el tiempo cuadragesimal.

HOSPITAL CIVIL DE CARIDAD.—En este es establecimiento se principiara el 27 del corriente, una novena en honor de su patrono San Juan de Dios, la cual deberá terminar el 8 de Mayo próximo; con dos sermones predicados por el prior del convento, de Agustinos, padre Lanfer, la vispera y la fiesta el muy acreditado orador doctor Norberto Aldasoro, cura de la parroquia de San Alejo; se invita, pues, a solemnizar estos actos religiosos.

OBITUARIO.—El sábado 28 del presente murió el virtuoso y modelo de padres de familia, señor coronel Francisco Gutiérrez, de una fiebre, que en tres días, lo condujo al sepulcro. El cadáver de este honrado coronel, fue con-

ducido al cementerio católico, con todos los honores que prescribe la ordenanza militar. Su desolada familia reciba nuestro mas sentido pésame en su justo pesar.

POLICIA.—Llamamos la atención de la policía sobre los aguadores que se reúnen diariamente en la tienda que se halla situada en la casa conocida con el nombre de la Gallera vieja; a hacer continuas libaciones a Baco, de lo que resulta una gritaría espantosa, acompañada de insolentes y eufónicas frases, que ocupan de jugar a las Cruces en el mismo portal, impidiendo de esta manera el paso a los transeuntes. Los vecinos, según nos han informado, no pueden ya sufrir tanto escándalo, con perjuicio de la sana moral.

TEATRO.—La función que estaba anunciada para el domingo 22 del presente, de la compañía lirica francesa, ha sido suspendida de orden de la policía, por hallarnos en tiempo de cuaresma. Tan sabia disposición, será digna de encomios de todos los católicos, y causará profunda admiración en el mundo civilizado.

AVISOS.

Ante el infrascripto escribano público de hacienda, se otorgó escritura pública de donación de unos terrenos valor de cien pesos, hecha por el señor Francisco Torres en favor de un entenado Eujenio Franco. Se pone en conocimiento del público para los efectos legales. Guayaquil, Febrero 11 de 1874. Guzman.

SE VENDE

La hacienda de Jotoral y Sentincla, para tratar verse con el encargado

Juan Monteverde.

AGENCIA ULTRAMARINA

DE LAMOTA.

Se reciben suscripciones a los periódicos siguientes:

- Moda elegante, ilustrada, ilustración española y americana, Periódico para todos, Historia de los papas, por entregas
- Familia cristiana, novelas morales, Los niños, Educación y Recreo, Cuentos de Salom, El escabel,
- La América, política y literaria, La Cruz, Religioso mensual, La primera Edad, para niñas y Srta., El Consultor de Párrocos,
- La Buena Nueva, revista católica, ajena a toda bantería política, Periódico quincenal.

- Nueva York.... El Mundo Nuevo Ilustrado,
- De Cienca.... La Aurora Literaria,
- De Quito.... La Verdad Literaria, religiosos, (La Prensa,
- De Guayaquil (La Patria,
- (La Nueva Era.



QUININU LABARRAQUE

APROBADO POR LA ACADEMIA IMPERIAL DE MEDICINA DE PARIS

El Quininu Labarraque es un vino eminentemente tónico y febrifugo; así es que está destinado a reemplazar con ventaja las demás preparaciones del quina.

Los vinos de quina, empleados por lo regular en medicina, están preparados con la corteza del quina, cuya riqueza en principios activos es muy variable; además, los procedimientos de fabricación son de tal modo defectuosos, que las cortezas que han servido para la preparación del vino de quina pueden emplearse aun para la fabricación del sulfato de quina. Así es que estos vinos no contienen mas que vestigios de principios activos, y en proporciones siempre variables.

El Quininu Labarraque, aprobado por la Academia imperial de medicina, constituye al

contrario un medicamento de composición determinada, rica en principios activos; sobre el cual los médicos y los enfermos pueden siempre contar con entera confianza.

El Quininu Labarraque se prescribe con el mayor éxito a las personas endebles, debilitadas, ó extenuadas, sea por efecto de constitución viciosa ó a causa de alguna enfermedad; a los adultos cansados por un crecimiento demasiado rápido; a las mujeres en el período de sobrepeso, y a los ancianos enflaquecidos por la edad y las enfermedades.

En los casos de clorosis, anemia, y colores pálidos, este vino es un poderoso auxiliar de los ferruginosos; asociado, por ejemplo, a las píldoras de Vallet, produce efectos sorprendentes.

Depósito, en Paris, en casa de L. FERRE, 19, rue Jacob

no las bellas te rinden solemnemente cultos. Te huyen las niñas, porque pasiones torpes son las que inspiras.

El Vino.—El azul de los cielos copian tus ondas, y por eso te juzgan algo envidiosa. No mas me enfades, de caridad o envuella, con tus ataques.

El Agua.—Puras serán las ondas que los reflejan, cuando así sus cristales copian bellezas; pero ese cielo, el fondo de tus cubas lo plata negro.

El Vino.—De aquel que mas delicias se proporciona, yo dejo en la mejilla carmin y rosa, esto demuestra, que guarro mil colores en mi paleta

El agua.—Por mi la tierra brinda dorado fruto yo las naves mercantes del mar conduzco; I, en fin, asisto, no tan solo a la misa, sino al bautismo.

El Vino.—Conmigo se entusiasman los pechos nobles, tu gravedad anubla los corazones, tambien conmigo hacen las santas misas sus sacrificios.

El Agua.—Infiame y descreído, tras de la iglesia, sacrilego caminas a la taberna; y a las familias, desolacion y muerte da tu alegría.

El Poeta.—A esta verdad, el vino no le responde; ¡ai de los que le aprecian, miseros hombres! Cómo se matan, sin la razon y vida que el arrebató!

ANONIMO.

GUERRA A LA RAZA CANINA

Hai en Filadelfia una casa de perros recojidos, a donde se llevan los animales que se encuentran por las calles.

Todas las mañanas un carretón recorre la ciudad y caza con redes muchos perros diariamente.

Conducidos al corral, se espera en la semana que cada dueño venga a reclamar el suyo mediante el pago de dos pesos.

Tambien se admiten en casa perros a pension para las personas que no tienen lugar donde guardarlos, o salen de viaje, por ciertos cas. o un peso la semana, según el tamaño del perro.

Transcurridos los ocho dias de espera, se separan los perros útiles de los reputados inútiles.

Aquellos se venden a beneficio de la casa, ya estos se matan del modo mas humano posible. Para ellos les dan de comer por espacio de dos o tres dias en el cuarto donde ha de terminar su existencia así no halla dificultad en reunirlos.

Una vez dentro todos, se cierran puertas y ventanas herméticamente, se hace entrar ácido carbónico, y en minuto y medio percen.

El gas se fabrica en un aposento inmediatamente superior al matadero.

REMITIDOS.

LA SU 'ERSTICION

EN MEDIO DE LA CIVILIZACION.

El deber, que como verdadero cristiano, me impone nuestra religion, me hace arrojar a la prensa; importándome poco, la censura, que hagan de mi redaccion.

Joven atolondrado, como uno me califica, tengo mis horas de calma y meditacion, en los cuales, y ayudado de mis escasos conocimientos, discerno el estado de atraso en que se encuentra esta poblacion, debido a las incredulidades, casi tradicionales, que poseen, como otros tantos decretos de la providencia.

Atribuirse muy bien puede este atraso al descuido total de los párrocos, que no han propagado con un verdadero interes, los misterios, preceptos dogmas, & de nuestra religion y quizá este, uno de los motivos, por el que, la jente indolente, por naturaleza supersticiosa, ha ido conservando errores e incredulidades, en el centro de una nacion sumamente católica.

A consecuencia de haber estado al corriente de todos los acontecimientos públicos y privados de este canton, no he podido menos de horrorizarme, a presencia de hechos bárbaros, para los cuales, es nada el castigo dado a Soloma.—Entre ellos he visto, que el padre, no respeta el honor de la hija y el hermano el de la hermana.—El amor maternal es casi desconocido, pues lo desmiente,